
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 21.07.2017

Anwesende  Mitglieder:  Antidiskriminierung,  Gegen  Antisemitismus,  Gender,  PR,  Umwelt,
Politische Bildung, Familiäre Verpflichtungen, Vorstand (4x), Studierendenratspräsidium

Gäst*innen:

Mit 12 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Raumanträge

1) Forum Recht
TOP 3: Finanzanträge

1) Workshop für Mitarbeiter*innen der VS
2) Ventilator
3) SoPo-Seminar des fzs in Darmstadt
4) 58. MV des fzs in Potsdam
5) Filmvorführung mit Diskussion
6) Jazzfrühstück

TOP 4: Planungen und Diskussionen
TOP 5: Sonstiges
TOP 6: Reflexion
TOP 7: TOP 7: Termine

TOP 0: Formalia
Protokollführung: Vorstand

Redeleitung: Politische Bildung

Sitzungsleitung: Gender

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzungen: 

Anmerkungen zur Tagesordnung:

Einschub/Ergebnis Reflexion letzte Woche:

Diskussion über Möglichkeiten die AStA Sitzungen angenehmer zu gestalten.

Strukturelle Änderungen durch

• Einführung einer zusätzlichen Sitzungsleitung (rotierend)

◦ Anregung: Sollte hier nicht auf Quotierung geachtet werden?

▪ Könnte schwierig werden

▪ Dass es schwierig ist, sollte aber kein Grund sein nicht darauf zu achten

▪ Es sollte die Möglichkeit geben sich nicht vorquotieren zu lassen

▪ -> Ergebnis: wir wollen das quotiert versuchen



• Einführung der Meldung "Verständnisfrage", die vorgezogen wird

• Bei Quotierung Menschen auch nach Redeanteilen quotieren (Einschätzung der Redelei-
tung)

• Einführung von Geheimen Abstimmungen

• Der Rundlauf soll weniger Zeit in Anspruch nehmen, Berichte bis Donnerstag Abend eintra-
gen, in der Sitzung verkürzt

• Auf Laptopbenutzung möglichst verzichten (Ausnahme Sitzungsleitung, Protokoll)

• Ein anonymes "Kummerkastenpad", dass jede*r für Anregungen/Wünsche etc nutzen darf

• Ein festgelegtes Ende für die AStA Sitzungen auf 16 Uhr. Auf Antrag können Sitzungen ver-
längert werden (braucht Mehrheit der Anwesenden)

Ergebnis: Wir wollen die Vorschläge für die Sitzungen übernehmen und ab Wintersemester reflek-
tieren

Ergebnis 2: Wir formulieren in einem Pad "Regeln und Wünsche für die AStA Sitzungen

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Kein Bericht

b) Außen

• Nicht anwesend

c) Datenschutz

• Kein Bericht

d) Erasmus und ausländische Studierende 

Nicht besetzt

e) Finanzstelle

• Nicht anwesend

f)  Gegen Antisemitismus

• Planungstreffen am Mittwoch für Vorträge im WS

• Solidarisierung mit dem Jungen Forum zu einer kritischen Veranstaltung an der Uni Duis-
burg/Essen: Menschen aus dem BDS Umfeld sprechen bei einer Veranstaltung, es gibt kei-
ne Gegenstimme und widerspricht damit einem Stupa-Beschluss

• Stellungnahme zu Ahmadiyya Hochschulgruppe zusammen mit Asozialem Netzwerk

◦ Am Dienstag hat sich die HS im StuRa vorgestellt. Bei Recherche sind schwierige/pro-
blematische Ansichten aufgefallen, AStA Uni Mainz hat sich bereits distanziert

g) Gegen Faschismus

• Nicht anwesend



h) Gender

• Kosta in Bielefeld mit Einbezug von Studierenden

◦ Problem: Studentische Gleichstellungsbeauftragte gibt es hauptsächlich in NRW, ande-
re Teilnehmenden aus autonomen VS-Strukturen

▪ Wollen wir bei LHG Novelle anregen, dass es diese Stelle auch in BaWü gibt?

◦ Handreichung zum Mutterschutzgesetz wurde diskutiert

◦ Kontakt mit dem Gremium zu halten wäre sinnvoll, Bindung an den fzs wird angestrebt

i) Hochschulpolitik (HoPo)

Nicht besetzt

j) Internationale Studierende 

• Nicht anwesend

k) Kommunikation und Wissenssicherung

Nicht besetzt

l) Kultur

Nicht besetzt

m) Lehramt

• Nicht anwesend

n) Politische Bildung

• arbeitet an einer Stellungnahme gegen Polizeigewalt (im Bezug zum G20 Gipfel). Soll am
Dienstag im StuRa eingereicht werden.

o) PR

• Kein Bericht

p) Presse

• Nicht anwesend

q) Regenbogen

• Nicht anwesend

r) Sozial

Nicht besetzt

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• nur bis ca. 15:20 Uhr anwesend

• Kontakt mit Sozialberatung SWFR

• anscheinend Bildung einer AG Mutterschutz an der Uni, soll noch offiziell bekannt gemacht
werden



• Offenes Treffen nach der Sitzung zusammen mit der PH, einige Anmeldungen

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

Nicht besetzt

u) Tierrechte

• Nicht anwesend

v) Umwelt

• am 20.7 war Diskussionsrunde "Mit Divestment gegen den Klimawandel?!" - gut besucht,
anwesend war auch Vertreter der Stadt, Herr Steck Nachhaltigkeitsbeauftragter der Uni, so-
wie Frau Plettenberg

w) Vorstand

• fzs-Summercamp vom 23.-27. August in der Nähe von Dresden, Anmeldungen weiterhin
möglich, Infos hier: http://fzssummercamp.blogsport.eu/

• Ausschreibung:

◦ 4 Vertreter*innen in der SWFR-Vertretungsversammlung + Stellvertreter*innen

▪ Bewerbungsschluss: 31.07

• fzs-MV steht vor der Tür

◦ Die einzelnen Anträge gibt's online unter fzs-mv.de

• Wir haben am Freitag stellvertretend für einen Studenten Klage gegen die neuen Studien-
gebühren eingereicht

◦ Großes Medienecho, vgl. Presseschau auf unserer Facebbokseite

◦ Hier unsere Pressemitteilung dazu: http://www.stura.uni-freiburg.de/news/klage_einrei-
chung

•  Planung für die Erstiwoche schreitet voran!

◦ Markt der Möglichkeiten am 13.10

▪ Anmeldephase  läuft  seit  gestern,  Deadline  ist  der  28.  August!  Mehr  Infos:
https://www.stura.uni-freiburg.de/service/erstsemester/markt-der-moeglichkeiten-
2017

◦ Semestereröffnungsparty am 30.10

▪ Wenn ihr Lust habt mitzuhelfen und eure Ideen einzubringen ist das immer herzlich
willkommen!

▪ Wenn ihr gute Dj*anes kennt könnt ihr uns das gerne mitteilen!

• Anregung: Vielleicht sollte erst ein Konzept erarbeitet werden

• Am Sonntag findet in Konstanz die nächste LAK statt wo es nochmal um die Studiengebüh-
ren und unsere Klage gehen wird

◦ Weitere Themen wie jedes Mal: Konstituierung der LAK, LHG Novelle, Wohnungssitua-
tion

◦ Der AK LHG Novelle trifft sich schon morgen 14 Uhr in Heidelberg, es wäre schön wenn
jmd fahren würde

http://fzssummercamp.blogsport.eu/


x) Studierendenratspräsidium

• wieder zu dritt

• Ferienregelung des StuRa beschlossen, in der ersten und letzten Vorlesungswoche Sitzun-
gen und dazwischen alle 4 Wochen

• Neuauszählung der Vorstandsbewerbungen kommt am Montag mit dem Protokoll

TOP 2: Raumanträge

1) Forum Recht
Gruppe: Forum Recht

Raum: Konf 2

Termin: 11.08. 17:00 bis 13.08. 14:00

Veranstaltung: Redaktionstreffen

Erklärung: Die ForumRecht ist eine rechtspolitische Zeitschrift, dürfte dem AStA, als Mitherausge-
ber, bekannt sein.

Diskussion:

Abstimmung: 12/0/0

TOP 3: Finanzanträge

1) Workshop für Mitarbeiter*innen der VS
Antragssteller*innen: Haushaltsbeauftragte

Betrag: Seminarkosten 190,00 Euro

Reisekosten: 110 Euro (Hin- und Rückfahrt)

Bei rechtzeitiger Abstimmung kann ich einen Sparpreis buchen und die Fahrtkosten damit ver-
ingern.

Gesamt beantragt: 300,00 Euro

Zweck: Workshop für Mitarbeiter*innen der VS

Erklärung: Der  Workshop greift alltägliche Fragen und Probleme aus der Praxis auf. Im  Vorfeld
können Fragen eingereicht werden, welche dann - unter  Berücksichtigung der Rechtslage - be-
sprochen  werden.

Zudem dient der Workshop der Vernetzung der Haushaltsbeauftragten der VS.

Diskussion: Anmerkung der Finanzstelle: Der Antrag fällt in das Reisekostenbudget, in dem sind
noch 1.582,55 Euro von 5.000,00 Euro.

Abstimmung: 11/0/1

2) Ventilator
Antragssteller*innen: Vorstand

Betrag: 4x AEG Tischventilatoren 27,99 pro Stück

Gesamt beantragt: 120,00 Euro

Zweck: Ventilator



Erklärung: Wir wollen Tischventilatoren für die Büroräume des AStA anschaffen.

Diskussion: Anmerkung der Finanzstelle: Der Antrag fällt in das Mobiliarbudget, in dem sind noch
2724,38 Euro von 12.0000 Euro.

Abstimmung: 8/1/2

3) SoPo-Seminar des fzs in Darmstadt
Antragssteller*innen:Vorstand

Betrag: ein halbes Sommerticket, meint zwei Fahrten à 24€, also 48€ und 20€ Teilnehmer*innen-
beitrag.

Gesamt Beantragt 68,00

Zweck: SoPo-Seminar des fzs in Darmstadt

Erklärung: Der fzs veranstaltet am WE ein spannendes Seminar zur soziale Lage von Student*in-
nen in Zeiten von Gentrifizierung und Mindestlohn

Diskussion:  Anmerkung der Finanzstelle: Der Antrag fällt in das Reisekostenbudget,  in dem sind
noch 1.582,55 Euro von 5.000,00 Euro.

Abstimmung: 10/1/0

• Auf den geheimen Abstimmungszetteln fehlt die Option zu staffeln, wie machen wir das zu-
künftig?

• GO auf Verschiebung der Debatte in Planung und Diskussion 4/1/4 -> angenommen

4) 58. MV des fzs in Potsdam
Antragssteller*innen: Vorstand

Betrag: vier mal zwei Fahrten aus vier Sommerticket à 48€. Insgesamt werden 200€ beantragt.

Zweck: 58. MV des fzs in Potsdam

Erklärung:  Es  findet  die  58.Mitgleiderversammlung  des  fzs  (freier  zusammenschluss  der
student*innenschaften) in Potsdam statt.

Diskussion:  Anmerkung der Finanzstelle: Der Antrag fällt in das Reisekostenbudget,  in dem sind
noch 1.582,55 Euro von 5.000,00 Euro.

Abstimmung: 11/1/0

5) Filmvorführung mit Diskussion
Antragssteller*innen: Referat für Datenschutz

Betrag: Lizenzgebühr Film: 300 Euro 

Fahrtkosten (2 Personen):  

1 x  Berlin -> Freiburg -> Berlin (BC25): 220, 50 Euro 

1 x  Berlin -> Freiburg -> Berlin (BC25): 220, 50 Euro 

 Honorar: 

2 x 100 Euro 

 Übernachtungskosten werden aus dem Referatsbudget bezahlt. 

 Künstler_Innen-Sozialabgaben: 2 x 4,80 Euro = 9,60 Euro 

Gesamt Beantragt 950,60



Zweck: "Im inneren Kreis" - Filmvorführung mit Diskussion

Erklärung: Der Dokumentarfilm "Im inneren Kreis" beschäftigt sich mit den an die Öffentlichkeit ge-
langten Spitzeleinsätzen im Laufe der 2000er Jahre in der linken Szene der Städte Hamburg und
Heidelberg. Wir möchten den Film gerne im Oktober gemeinsam mit der Roten Hilfe Freiburg im
linken Zentrum 'adelante'  zeigen.  Die  Veranstaltung soll  Teil  eines  größeren "linken Semester-
starts" werden, an dem sich auch letztes Jahr verschiedenste Gruppen beteiligten. Das genaue
Datum wird innerhalb der nächsten Wochen mit den Regisseur_Innen abgesprochen.  

Im Anschluss an die Filmvorführung wird es zudem eine Diskussionsrunde mit den Regisseur_In-
nen geben.  

Weitere Informationen und einen Trailer lassen sich auf der Homepage des Films finden: http://ww-
w.iminnerenkreis-doku.de/informationen 

Diskussion:  Anmerkung der Finanzstelle: Der Antrag fällt in den Referat Sondertopf  in dem sind
für dieses Quartal noch die vollen 4.042,46 Euro.

• Es handelt sich um eine Kooperation, was machen die Partner*innengruppen?

◦ Die Rote Hilfe finanziert und kümmert sich um die Werbung

• Wie viele Menschen werden voraussichtlich den Film sehen?

◦ im Raum gibt es Platz für 50-60 Menschen

• Könnte darauf geachtet werden, dass das Sturalogo im Werbematerial abgedruckt wird?

◦ ja!

Abstimmung: 11/0/1

6) Jazzfrühstück
Antragssteller*innen: Vorstand

Betrag: 600 € Honorar für die Band + 28,80 € Künstler*innensozialabgabe

171,20 € für Deko und andere Ausgaben

Insgesamt: 800 € (entspricht dem Budget, das im Wirtschaftsplan steht)

Zweck: Jazzfrühstück in der Erstiwoche

Erklärung: Das traditionelle Jazzfrühstück wird auch dieses Jahr wieder am Samstag nach dem
Markt  der  Möglichkeiten  in  der  Mensa  Rempartstraße  stattfinden.  Das  SWFR stellt  Personal,
Räumlichkeiten und kümmert sich um das Essen, die Studierendenvertretung ist für die Band, die
Kasse und die Deko verantwortlich

Diskussion:   Anmerkung der Finanzstelle: Der Antrag fällt in den Erstsemester Einführungs Bud-
get.

Abstimmung: 12/0/0

TOP 4: Planungen und Diskussionen
• Neuer Einbruch im Studierendenhaus - bitte achtet darauf, dass alle Fenster und Türen ge-

schlossen sind wenn ihr geht!

• Eröffnung Platz der Alten Synagoge am 02.08.

◦ Der Vorstand wurde eingeladen, vielleicht möchte jmd hingehen und auch inhaltlich Ar-
beit machen?

◦ Vorschlag: Wir könnten auch eine PM schreiben und begründen warum wir nicht hin-
gehen -> Verweis auf Stellungnahme des StuRa

▪ Vorstand erarbeitet was ab Montag



• Protokollführung: Was wollen wir?

• neue Kamera für die Studierendenvertretung

• Bankwechsel

◦ alle vertagt

TOP 5: Sonstiges

TOP 6: Reflexion
• Feedbackrunde zu den Neuerungen

◦ Trennung von Sitzungs- und Redeleitung war sehr gut

▪ Führen der Redeliste mit Anteilen funktioniert, hatte heute aber keinen Einfluss auf
die Aufrufe, gestaltet sich noch schwierig in der Ausführung

◦ Geheime Abstimmung funktioniert nicht so gut, alle Stimmzettel sind momentan identifi-
zierbar, GO Anträge müssten auch geheim abgestimmt werden

▪ Vorschlag: Abstimmungsnummer notieren, damit die Schrift nicht identifizierbar ist,
nächste Woche kommt ein neues System

▪ Abstimmungen über  GO Anträge  können  nicht  auf  den  Stimmzetteln  vorbereitet
werden

◦ Die Sitzung wurde insgesamt als angenehm wahrgenommen

TOP 7: TOP 7: Termine
• Soziocup 22.07. in Zähringen
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